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ESTRATEGIAS 
INTEGRALES APOYO
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Presume Pablo Lemus 
fortalezas de Jalisco 
en Plan México

Afina Zapopan su 
propio sistema de 
transporte gratuito  

Verónica Delgadillo fue la encargada de inaugurar el taller para la actualización del Programa Institucional Anticorrupción 
del Gobierno Municipal, que busca reforzar los buenos resultados en materia de transparencia y confianza ciudadana
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L a Universidad de Guadalajara 
tiene por primera vez al frente 
a una mujer, Karla Planter 

rindió protesta como rectora 
general de la segunda universidad 
más importante de México, en su 
discurso se le vio fuerte y segura, fue 
clara y concisa sobre las carencias y 
desafíos de la sociedad actualmente, 
especialmente de Jalisco como 
la crisis de desaparecidos y 
medioambiental. 

Como a toda mujer que llega a un 
cargo tan importante y además por 
primera vez, estará en observación 
constante de la opinión pública 
y el nivel de exigencia sobre su 
desempeño y las decisiones que 
tome será al doble, más que como 
sucedió con cualquiera de los 
anteriores rectores al tomar el cargo 
y durante su gestión. 

La expectativa sobre su rectorado 
es enorme, como si tuviera que hacer 
algo realmente extraordinario para 
demostrar sus capacidades y que con 

una mujer en la rectoría se logrará 
un gran cambio y una universidad 
igualitaria, no es así, también 
los hombres pueden hacerlo, no 
debemos ser únicamente las mujeres 
que por el hecho de serlo, trabajemos 
los temas de género. Aunque en 
su primer discurso como rectora 
dejó claro su objetivo al terminar 
su periodo 2025-2031, lograr una 
estructura paritaria en el consejo de 
rectorías y en el Sistema de Educación 
Media Superior, labor que requiere 
de años y una visión clara de lo que 
es paridad con acciones diarias que 
logran la igualdad entre mujeres y 
hombres dentro de la universidad. 

En su mensaje elocuente y articulado, 
habló sobre su plan de trabajo donde 
sus intereses están puestos en el 
rezago educativo y empleabilidad de 
egresados, relanzar la investigación 
científica sobre problemas relevantes, 
valorar la oferta académica de 
acuerdo a la demanda estudiantil 
y necesidades de las regiones, que 

luego de ser la rectora del CUAltos 
durante 6 años las conoce bien. 
Diversificar los modales de enseñanza, 
y uno de sus grandes proyectos es la 
red de hospitales civiles junto con la 
red universitaria de Jalisco. Cuidará 
de una universidad libre y crítica, 
donde la educación es clave para la 
construcción de la paz. 

Para el personal que conforma 
la UdeG dijo que se revisarán las 
condiciones de los trabajadores 
más afectados, se establecerá 
una agenda de cuidados para 
la comunidad universitaria para 
mujeres y hombres, además dijo 
que es necesario crear un ambiente 
que propicie emoción y valore la 
labor de académicos para impactar 
en la vida social.

Karla Planter se suma a la lista de 
rectoras que encabezan universidades 
en México, María Lilia Cedillo Ramírez 
en la BUAP Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, Sandra Yesenia 
Pinzón Castro en la Universidad 

Autónoma de Aguascalientes, Silvia 
Lorena Amaya Llano de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Sandra 
Martha Laffon Leal de la Universidad 
Autónoma del Carmen, Viridiana 
AydeéLeón Hernández   Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, 
Claudia Susana Gómez López de la 
Universidad de Guanajuato, María Rita 
Plancarte Martínez en la Universidad 
de Sonora y Yarabi Ávila González en 
la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo. 

Sin duda, es histórico que la UdeG 
tenga a su primera rectora y es un 
parteaguas en la historia de Jalisco 
y la universidad que por más de 200 
años desde su primera inauguración 
se ha manejado con una visión 
androcentrista. 

Con este avance se ha roto un 
techo de cristal, con preparación, 
conocimiento, capacidad, y gracias a 
la lucha feminista que persiste desde 
hace más de 100 años. Felicidades, 
Karla Planter.

ENTRE RECTORAS 

BUENA DECISIÓN
La problemática de la violencia que 

aqueja al país y que se hace sentir 
hasta en la música es un tema al que 
todos, desde su trinchera tenemos 
que entrarle para ponerle un alto 
total.

Quien lo entiende así y ve en la 
educación una manera de ponerle 

un estate quieto a la violencia es el 
alcalde del municipio de El Arenal, 
Gildardo Partida Hermosillo, y es 
que el empresario tequilero tomó la 
decisión de donar su sueldo como 
presidente municipal, al igual que 
su esposa, la presidenta del DIF 
municipal, Alma del Pilar Rivas Ruiz 
para una buena enseñanza con 
espacios dignos buscando con ello 
alejar a los más pequeños de las 
manos del crimen organizado.

Sin duda que, a la educación, cultura 
y al deporte es donde nuestras 
autoridades deben de enfocarse para 
sí buscar que los que son el futuro de 
México tengas más oportunidades y 
no soñar en narcoseries.

INVESTIGAN 
Y hablando del tema que empaña 

a todo el territorio nacional, en Villa 
Hidalgo y Teocaltiche aparecieron lonas 
donde supuestos ciudadanos piden a 
las autoridades estatales y federales 
no retirarse de los municipios, en los 
que se ha desatado la violencia en los 
últimos años.

Los mensajes aparecen a la par de 
que se registrara el asesinato de Juan 
Pablo en el Centro de Teocaltiche el 
domingo pasado; que, a decir de los 
cercanos a él, se hacía pasar por un 
mártir del activismo, pero le señalan 
gran historial criminal y eso es 
parte de las investigaciones de las 
autoridades.

Dicen que quien se decía activista 
en pro de la seguridad en el 
municipio tenía antecedentes 
penales por robo de combustible, 
popularmente conocido como 
huachicoleo y que su muerte se 
da en medio de la intervención de 
autoridades estatales y a los ajustes 
entre los cárteles en ese municipio 
de la Región Altos Norte

Serás autoridades especializadas 
quienes confirmen si el asesinato se 
trató por su activismo o por lo que 
es señalado.

Por lo pronto, es necesario destacar 
que los comerciantes están más que 
conformes con la vigilancia de las 
autoridades estatales.

Paty 
Sánchez
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Pablo Lemus destaca 
las fortalezas de Jalisco 

El mandatario estatal señaló ante la presidenta, Claudia Sheinbaum, que los 
sectores automotriz y de semiconductores son el fuerte de la entidad 

Redacción/Quadratín Jalisco

A invitación del gobierno de la 
República, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
asistió a la presentación de 

las estrategias integrales para el Plan 
México, encabezada por la Presidenta, 
Claudia Sheinbaum Pardo, en las que 
se delinearon acciones clave para 
fortalecer el desarrollo económico, 
la innovación y la sustentabilidad 
en el país, el mandatario jalisciense 
destacó las fortalezas de la entidad 
en los sectores automotriz y de 
semiconductores.

“Jalisco tiene el 70 por ciento de la 
producción de semiconductores a nivel 
nacional. Vamos a tener la llegada ya 
de Foxconn en una alianza con NVIDIA. 
También una empresa que se llama ASI 
llega también a Jalisco. La presidenta 
fue muy clara que uno de los sectores 
estratégicos que se tendrán será el de 
semiconductores, por eso Jalisco va a 
apoyar el Plan México y ser un factor 
determinante en la recuperación 
económica.”

Plan México busca fortalecer la 
inversión extranjera, mejorar las 
condiciones de empleo y potenciar 
sectores estratégicos de la economía 

nacional, donde Jalisco juega un papel 
fundamental debido a su dinamismo y 
capacidad productiva.

La Presidenta, Claudia Sheinbaum, 
mencionó que al Plan México como 
una ruta hacia un país con más empleos 
mejor remunerados, menos pobreza y 
desigualdad, así como mayor inversión 
y producción.

“Hoy nos acompañan gobernadoras 
y gobernadores de las distintas 

entidades federativas, que estoy segura 
contribuirán de manera decidida a 
llevar a cabo este plan. Agradezco su 
presencia, así como la presencia de 
empresarias y empresarios de nuestro 
país, representaciones de trabajadoras 
y trabajadores que son parte sustantiva 
del desarrollo del país”, afirmó.

Sheinbaum anunció 18 programas 
y acciones concretas para fortalecer la 
economía y el bienestar en el país.
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Plan México busca fortalecer la inversión extranjera.

En 2025 la meta es beneficiar a más de 11 
mil 600 niñas, niños y jóvenes.
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Impulsa Lemus 
academias 
deportivas
Redacción/Quadratín Jalisco

Para promover espacios donde niñas, 
niños y jóvenes del estado puedan 
practicar un deporte que les sirva 

como instrumento de formación física, 
mental y humana, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, encabezó 
el miércoles el relanzamiento del 
proyecto de las Academias Deportivas, 
Espacios para la Paz.

En estos espacios se ofrece la práctica 
de deportes como futbol, voleibol, 
basquetbol, béisbol, tochito, boxeo 
y charrería; próximamente incluirán 
atletismo, ciclismo y deporte adaptado  

En 2025 la meta es beneficiar a más 
de 11 mil 600 niñas, niños y jóvenes 
con la consolidación de 260 academias 
deportivas en los 125 municipios de 
Jalisco.

“Que nuestras niñas y niños, nuestros 
jóvenes sigan en sus escuelas estudiando 
y preparándose para el futuro (…) 
El deporte hace mejores personas, 
mejores mujeres, mejores hombres, y 
nos ayuda también a alejar a los jóvenes 
del pandillerismo, la drogadicción, la 
delincuencia”, agregó Lemus Navarro.

Pablo Lemus señaló que además 
de la capacitación que tendrán los 
entrenadores y el personal que esté al 
frente de las Academias Deportivas, 
Espacios para la Paz, se invertirán dos 
mil millones de pesos, en los próximos 
tres años, para intervenir infraestructura 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(AMG) y el resto de los municipios de 
Jalisco.

Inician reuniones para impulsar proyectos artísticos
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Cultura de Jalisco 
llevó a cabo la primera de seis 
reuniones regionales, en la que 

participaron representantes de 19 
municipios, con el objetivo de fortalecer 
la colaboración institucional y detonar 
proyectos artísticos comunitarios.

Esta primera jornada, realizada 
en Mazamitla, congregó a alcaldes, 
regidores y directores de cultura de las 
regiones Sureste y Ciénega.

Gerardo Ascencio Rubio, secretario 
de Cultura de Jalisco, encabezó el 
encuentro con el equipo directivo de 
áreas estratégicas de la dependencia.

“Queremos hacer este esfuerzo por 
descentralizar y desconcentrar las 
actividades que tiene la Secretaría de 
Cultura de Jalisco, teniendo ahora la 
oportunidad de ese contacto personal 
y directo entre ustedes y el grupo de 
funcionarios que hace posible el trabajo 
cultural dentro de la Secretaría”, destacó 
Ascencio Rubio.

Por su parte, Amanda Albarrán Ramos, 
presidenta municipal de Mazamitla, 
agradeció a la Secretaría de Cultura el 
acercamiento con los municipios, ya 
que al compartir estrategias podrán 
integrar a la sociedad y mejorar la 
calidad de vida en la región.

Las y los representantes 
municipales de cultura 
pudieron dialogar frente 
a frente con el cuerpo 
directivo de la SC en
mesas de trabajo.
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Pide el secretario de Educación  
evitar corridos en eventos escolares
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Asegura el secretario de Educación 
de Jalisco, Juan Carlos Flores 
Miramontes que en los festejos 
escolares no está permitido que 

sean utilizados narcocorridos como se 
ha visto en algunos videos en redes 
sociales, aunque pide a los padres de 
familia evitar esos géneros musicales 
desde los hogares.

“Sí, creo que a todos nos llena de 
tristeza e indignación que un padre de 
familia permita que sus hijos escuchen 
este tipo de música, de ninguna manera 
en las escuelas se permite, puede llegar 
a pasar porque a veces ni cuenta se 
dan de lo que están pronunciando los 
niños cuando escuchan música y si la 

escuchan es porque seguramente 
en el hogar en algún momento 

hubo una situación laxa que 
se les permitió escuchar”.

“Nosotros insistimos 
mucho en nuestro 

programa de 

Señaló que en los planteles no están permitidos y solicitó 
evitar esos géneros musicales desde los hogares
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El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes.

El caso de doña Carlota ha generado 
un fuerte debate. La mujer, en un 
acto de desesperación, disparó 

contra tres personas dentro de su 
hogar, supuestamente porque se sentía 
desamparada ante la falta de respuesta 
de las autoridades. Más allá del suceso 
en sí, su historia nos obliga a reflexionar 
sobre los factores que llevan a una 
persona a tomar la justicia por su propia 
mano. ¿Qué lleva a alguien a cruzar esa 
línea? La psicología nos ofrece algunas 
respuestas.

Cuando una persona siente que las 
instituciones no cumplen su función 
de protegerla, la frustración se 
convierte en un detonante peligroso. 
Un estudio publicado en Criminology 
& Criminal Justice encontró que la 
falta de confianza en las autoridades 
incrementa la disposición de los 

ciudadanos a aceptar o ejercer la 
violencia vigilante. La percepción de 
impunidad genera la sensación de que 
la única opción viable es hacer justicia 
por su propia mano. En el caso de doña 
Carlota, su frustración pudo haberse 
acumulado hasta el punto de sentirse 
obligada a actuar.

Albert Bandura, psicólogo 
reconocido por sus estudios sobre 
el comportamiento humano, 
describió un fenómeno llamado 
desinhibición moral. Este mecanismo 
permite que las personas justifiquen 
actos que, en otras circunstancias, 
considerarían inaceptables. Mediante 
la racionalización de sus acciones, 
minimizan el daño percibido y 
convierten su comportamiento en algo 
“necesario” o incluso “justo”.

Doña Carlota pudo haber pensado 

que su reacción era la única salida 
ante la indiferencia de las autoridades. 
En su mente, el uso de la violencia se 
transformó en una acción legítima, 
impulsada por su sensación de 
desprotección.

No todas las personas que enfrentan 
injusticias recurren a la violencia. 
Existen rasgos de personalidad 
que pueden hacer que alguien sea 
más propenso a tomar la justicia en 
sus manos. Investigaciones de la 
Universidad de Illinois han identificado 
que quienes desarrollan una identidad 
vigilante suelen verse como los únicos 
responsables de castigar a quienes 
consideran culpables.

Además, estudios en Personality and 
Individual Differences han encontrado 
que el narcisismo comunal y el sadismo 
pueden ser predictores de actitudes 

vigilantes. Es decir, personas que se 
perciben como moralmente superiores 
y que, además, encuentran cierta 
satisfacción en el castigo, tienen una 
mayor predisposición a actuar de 
manera punitiva.

Otro factor relevante es la percepción 
de victimización. Investigaciones han 
demostrado que quienes se sienten 
constantemente víctimas desarrollan 
una mentalidad centrada en la vigilancia 
y el castigo. En estos casos, el deseo 
de recuperar el control puede ser más 
fuerte que el miedo a las consecuencias 
de sus actos.

Si doña Carlota pasó años sintiéndose 
indefensa o ignorada, es posible que 
haya interiorizado una identidad 
de víctima que la llevó a reaccionar 
violentamente en cuanto tuvo la 
oportunidad.

A DECIR VERDAD
EL CASO DOÑA CARLOTA, UN SENTIMIENTO GENERALIZADO

Rubén 
Iñiguez

carácter, aquí nos referimos a que su 
temperamento sea moldeado por la 
educación, es un proyecto de vida 
hablar de la honestidad, de la prudencia, 
de la fortaleza, de la justicia”.

VIDA SALUDABLE
Por otro lado, a pocos días de que 

comenzara la implementación de la 
política pública nacional Vida Saludable 
en las escuelas para erradicar la venta 
de alimentos ultra procesados de las 
tienditas o cooperativas, la respuesta en 
los planteles de Jalisco ha sido positiva, 
afirmó el secretario de Educación, Juan 
Carlos Flores Miramontes.

“Después de haber tenido muchísimos 
años en donde se vendía de todo en 
las cooperativas o en las tienditas, no 
ha sido fácil, pero la inmensa mayoría 
de las escuelas han aceptado el reto. Lo 
estamos tratando de manera integral, no 
sólo con las escuelas, también estamos 
insistiendo mucho con los padres de familia 
y, por supuesto, pidiendo el apoyo de 
los municipios para que sea regulada la 
venta de comida al exterior de la escuela”.

“La resistencia es natural. Todos 
nosotros sabemos que comer alimentos 
con más azúcar, con más sal, siempre 
tiene su dificultad de dejarlos. Sí, sí lo ha 
habido, los niños lo comentan, lo extrañan, 
pero tenemos que perseverar.

Cultura de la Paz, en breve vamos a 
lanzar una estrategia muy fuerte sobre 
formación del carácter en donde 
vamos a recobrar la esencia del proceso 
educativo, si bien es muy importante 

aprender matemáticas, ciencias y 
demás, hoy con la inteligencia artificial 
eso se vuelve una cuestión secundaria 
y lo sustantivo y lo que no va a cambiar 
es que una persona tenga un buen 
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DIF Jalisco fortalece 
programas en Altos Norte

La presidenta del organismo, Maye Villa, llamó a los DIF 
municipales a trabajar de la mano sin importar partidos

Redacción/Quadratín Jalisco

Autoridades del sistema DIF Jalisco, 
encabezadas por su presidenta 
Maye Villa, inauguraron la Sala 
Mariposa en el Hospital Regional 

de Lagos de Moreno. Este espacio 
forma parte del acompañamiento 
que se le da a familiares de bebés que 
lamentablemente perdieron la vida 
antes o poco después de nacer. 

El DIF estatal se reunió con 
representantes de los DIF 
municipales de la Región Altos 
Norte, encuentro que permitió 
intercambiar experiencias y conocer 
las necesidades que se enfrentan en el 
ámbito local. 

Maye Villa de Lemus, presidenta del 
DIF Jalisco, pidió a las y los titulares de 
los DIF municipales tener confianza en 
el organismo asistencial estatal, el cual 
estará atento a sus peticiones en materia 
de capacitación o equipamiento. 

“Tenemos que unirnos, tenemos que 
trabajar todos de la mano. No importan 
partidos; no importan colores. Importa 
la gente que más nos necesita, que es 
por los que estamos aquí”, afirmó. 

Además, reiteró el compromiso 
de la actual administración para 

rehabilitar todas las Unidades Básicas 
de Rehabilitación (UBR) de la entidad. 

Por su parte, Diana Vargas Salomón, 
directora general del DIF estatal, en el 
marco de la conmemoración del Día 
Mundial de Concienciación sobre el 
Autismo, recordó el importante papel 
que juegan los DIF municipales para 
orientar y brindar acompañamiento a 

las familias que enfrentan esta situación. 
“Vamos a estar formando a todo el 

personal de las Unidades Básicas de 
Rehabilitación para que también sean 
los primeros filtros – para el diagnóstico 
oportuno– frente a situaciones del 
Trastorno del Espectro Autista o 
neurodivergencias”, anunció Vargas 
Salomón. 
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El equipo del DIF Jalisco, encabezado por Maye Villa, visitaron varios municipios.

Se pusieron a la venta productos realizados 
por personas con TEA.
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Realizan 
jornada 
inclusiva por 
el TEA
Redacción/Quadratín Jalisco

Con ponencias, un rally y venta 
de artículos, el Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia 

(DIF) Guadalajara, realizó una jornada 
inclusiva para conmemorar el Día 
Mundial de la Concienciación sobre el 
Autismo. 

El evento se llevó a cabo en el 
Centro de Autismo y Discapacidad 
Intelectual (CADI), con un horario de 
11:30 hasta las 17:30 horas, reuniendo 
a usuarias y usuarios con Trastorno 
del Espectro Autista (TEA), junto con 
sus familiares. 

Con playeras de colores llamativos 
que representan la Neurodiversidad, 
las y los asistentes disfrutaron de 
la actividad Pintura en familia y de 
un Rally familiar, en la explanada de 
CADI. 

También se realizó una venta 
especial de productos elaborados por 
las y los participantes de los talleres 
prelaborales del centro. Los asistentes 
pudieron encontrar gelatinas, arroz 
con leche, chocolates, piñatas y 
artículos para el hogar, a través de 
los cuales demostraron su talento y 
capacidad.

Concientizan sobre el autismo en Mi Tren
Redacción/Quadratín Jalisco

El sistema DIF Jalisco arrancó con las 
actividades que durante este mes se 
llevarán a cabo en la estación Ávila 

Camacho de las líneas 1 y 3 de Mi Tren, 
con el compromiso de fortalecer las 
acciones de concientización, reflexión 
y aprendizaje sobre las necesidades de 
las personas con Trastorno del Espectro 
Autista. 

Maye Villa de Lemus, presidenta del 
Sistema DIF Jalisco, resaltó que, gracias 
al respaldo de Pablo Lemus, gobernador 

del Estado, muy pronto se creará la Red 
Estatal de Centros de Autismo. 

Abundó que, con esta Red se 
cumplirá un compromiso que inició 
desde hace casi 10 años, que busca 
acercar y atender a más niñas, niños 
y adolescentes con esta condición. 
Detalló que esto será una realidad ya 
que en los próximos meses iniciará 
la construcción del primer Centro de 
Autismo en Tepatitlán de Morelos, y 
posteriormente habrá otros en Lagos 
de Moreno, Puerto Vallarta y Zapotlán 
el Grande. 

Las actividades las 
inició el DIF estatal.
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Afina Zapopan su propio 
sistema de transporte gratuito 

El municipio busca 
conectar colonias 

con un alto grado de 
marginación; iniciarán 

con 10 unidades
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Es muy probable que, a mediados 
de este año, Zapopan estará en 
condiciones de poner en marcha 
su propio sistema de transporte 

público gratuito para conectar colonias 
de alto grado de marginación y difícil 
acceso con avenidas donde el servicio sí 
es regular, comenzarán con 10 unidades 
en 15 colonias, explicó el presidente 
municipal, Juan José Frangie. 

“Entre 15 y 20 colonias, son minibuses, 
son minibuses aquellos que se usaban, 
estamos viendo ya ahorita la mejor 
opción aproximadamente entre 40, 
35 a 40 pasajeros, sobre todo esas 
colonias que tenemos muy lejanas y 
que no tienen el acceso. Necesitamos 
trabajar en equipo, gobierno del 
estado, municipios, y bueno que vaya 
tomando las iniciativas y ahora bueno 
pues nos tocó lo de guardianes viales 
y de aquí pues nace esta idea de meter 
este transporte gratuito. Nosotros 

entraremos y empezaremos desde 
el día uno que nos las entreguen, las 
rotulemos y vámonos”. 

Frangie Saade descartó que el haber 
tomado esta iniciativa signifique 
que consideran que la Secretaría del 
Transporte está haciendo mal su trabajo 
al no llevar opciones a colonias lejanas, 
así como el programa de Guardianes 
Viales tampoco resta autoridad a la 
Policía Vial de la Secretaría de Seguridad. 

La inversión inicial en estas unidades 
será cercana a los 40 millones de 
pesos, el objetivo es brindar el servicio 

a aquellas colonias y comunidades 
tan retiradas que no tienen el servicio 
de transporte público y tienen que 
caminar kilómetros para llegar a un 
sistema regular. 

El presidente de Zapopan dijo que no 
es competencia con los mototaxis, los 
cuales, por cierto, siguen teniendo la 
opción de regularizarse y cambiar sus 
unidades a unas más seguras de cuatro 
ruedas, para ello tienen una bolsa de 
100 millones de pesos disponible en 
préstamos, pero hasta el momento no 
hay solicitudes.
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El presidente, Juan José Frangie, explicó que de inicio beneficiarán a 15 colonias.

El municipio tendrá cero tolerancia a 
narcocorridos.
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Realizarán 
operativos 
contra música 
violenta
Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

No importa dónde ni habrá 
pretextos, ya sea en bares, antros, 
botaneros, conciertos, incluso 

en fiestas como bodas en Zapopan, 
no podrá utilizarse música que haga 
apología de la violencia y elementos 
de inspección y vigilancia realizarán 
operativos que pueden terminar 
en clausuras, advirtió el presidente 
municipal, Juan José Frangie. 

“Hubo modificación en ese momento. 
Ya venía, pero venía que el artículo 2.46 
no venía tan específico. Hoy ya queda 
claro. Se hace responsable, igual que en 
un restaurante, igual que en un bar, en 
un antro, se hace responsable. El dueño 
del negocio se hace responsable. El 
grupo, el productor y el representante 
del grupo. Es responsable el del 
dueño del lugar, porque el dueño 
del lugar tiene que poner las reglas 
en su contrato con quien vaya a ser 
representante de cualquier artista. 
Nomás que se le especifique que no 
podrá y en ese momento nosotros 
estaremos con inspectores. En ese 
momento se cancela el evento. Y ahora 
no vamos a esperar a que se termine”. 

Frangie Saade dijo que tampoco serán 
acciones extraordinarias porque ya 

hay operativos de Inspección 
y Vigilancia en antros y 

centros de diversión 
donde supervisan que 

tengan su licencia 
vigente

Abre parque industrial que genera 300 empleos
Redacción/Quadratín Jalisco

En la zona Norte del municipio 
de Zapopan, fue inaugurado el 
parque industrial Elite Santa Lucía 

I, consolidando al Estado como un 
oasis de las inversiones en México y 
creciendo la infraestructura industrial 
en la entidad. 

Este parque generó una inversión 
de 325 millones de pesos y contempla 
la creación de 300 empleos directos e 
indirectos en la región. 

Se informó que, este centro contará 
con una infraestructura triple A, es 

decir, un sistema de alta disponibilidad, 
escalabilidad y resiliencia, diseñado 
para garantizar operaciones continuas 
sin interrupciones. 

“Desde la Secretaría de Desarrollo 
Económico estamos alineados a la 
visión del Gobernador Pablo Lemus 
de convertir a Jalisco en el oasis de 
las inversiones. Felicito a la iniciativa 
privada, porque no han dejado 
de depositar su confianza en el 
Estado al invertir aquí y generar más 
empleo”, destacó Cindy Blanco Ochoa, 
secretaria de Desarrollo Económico 
de Jalisco.

 
 
 
 

Se inyectó una inversión de 325 millones de 
pesos.
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Alcalde del Arenal dona 
su sueldo a la educación

El primer edil, Gildardo Partida Hermosillo, tiene en claro que el futuro
 del municipio, del Estado y del país, inicia con la educación básica

Redacción/Quadratín Jalisco

Para que los más pequeños 
tengan buenas herramientas 
educativas y planteles dignos 
para aprender, el municipio de 

El Arenal entrega apoyos a planteles 
educativos como parte del sueldo 
donado por parte del Alcalde y de la 
presidenta del DIF municipal. 

El primer edil, Gildardo Partida 
Hermosillo, tiene en claro que el futuro 
del municipio, Estado y del país, inicia 
con la educación básica, y es por ello 
que ha puesto manos a la obra y ha 
decidido, al igual que la presidenta del 
DIF municipal, Alma del Pilar Rivas Ruiz, 
donar su sueldo para que los planteles 
educativos tengan las herramientas 
necesarias para una buena enseñanza 
con espacios dignos. 

Se informó que en esta ocasión el 
plantel educativo beneficiado con 
parte del dinero donado es la escuela 
Miguel Hidalgo y Costilla, misma que 
destinará más de 43 mil pesos en 
mejorar las instalaciones. 

Recibido por los alumnos del plantel 
con pancartas que juntas decían 

C
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El alcalde, Gildardo Partida, hizo entrega del cheque.

El evento fue encabezado por Gerardo 
Quirino Velázquez.
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Inicia Tlajo 
Impulsa con 
100 mdp para 
créditos
Redacción/Quadratín Jalisco

Para impartir capacitaciones que 
fomenten el emprendurismo, 
arrancó el programa Tlajo 
Impulsa, en evento encabezado 

por el primer edil, Gerardo Quirino 
Velázquez. 

Desde el Gobierno municipal habrá 
apoyos y programas a los que se destinará 
una bolsa de 100 millones de pesos para 
créditos con los que puedan impulsarse 
las actividades productivas. El acalde 
explicó que se trata de un proyecto sin 
precedentes, cuyo objetivo es fortalecer 
a emprendedoras y emprendedores que 
buscan llevar su negocio al siguiente nivel 
y transformar una idea o un proyecto en 
una empresa con visión de futuro. 

“Vamos a sacar adelante un grupo de 
capacitaciones, son siete capacitaciones, 
después se van a ir una incubadora 
de proyectos, esta incubadora de 
proyectos va a ser un siguiente paso, 
porque tenemos ahora un programa 
social, por primera vez, donde vamos 
a tener 100 millones de pesos para 
créditos de micro, pequeños y medianos 
emprendedores y empresarios y 
pasando estos dos primeros filtros, ya 
van a ser proyectos más aterrizados, 
con menos margen de error, que nos 
van a permitir que estos recursos sean 
enfocados de esta manera a quienes ya 
aprobaron estas capacitaciones”, detalló 
Gerardo Quirino.

43
mil pesos fueron destinados a la 

mejora de la escuela

“Gracias Presidente”, Gildardo Partida 
hizo entrega del cheque, además de 
recibir también el agradecimiento 
por parte de los maestros y padres 
de familia pertenecientes a la mesa 
directiva pues bien en esta donación 
una gran labor que ayudará mejorar la 
forma en que aprenden los menores.

Renovarán imagen del Mercado Juárez
Redacción/Quadratín Jalisco

Para escuchar sus inquietudes y 
trabajar en conjunto en la mejora de 
los servicios que ofrecen tanto a la 

ciudadanía como al turismo que visita 
el municipio, la presidenta municipal de 
San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda 
Pérez Segura, se reunió con más de 100 
locatarios del mercado Juárez.  

Durante el encuentro, la alcaldesa 
anunció que un equipo de la Secretaría 
de Servicios Públicos y Centro Histórico 
intervendrá en la imagen del mercado 
y realizará labores de mantenimiento 
para mejorar sus condiciones. 

Asimismo, informó sobre la 
conformación de un nuevo comité de 

Laura Imelda se reunió con más de 100 
locatarios.
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locatarios, el cual reunirá a diversos 
actores del comercio local con el 
objetivo de organizar, representar y 
dar voz a los comerciantes.

En respuesta a la preocupación por 
adeudos en el pago de derechos, se 
implementará una reestructuración 
para regularizar la situación. Se 
acordó que los locatarios solo deberán 
cubrir los últimos dos años de adeudo 
y se les otorgará un descuento del 75 
por ciento en multas y recargos. 
Para fortalecer la actividad 
económica del mercado, se 
desarrollará un programa 
de promoción turística 
que impulse las 
ventas.
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Busca Guadalajara fortalecer 
el combate a la corrupción 

Con un taller inaugurado por Verónica Delgadillo, presidenta 
municipal de la Perla Tapatía, actualizarán a los funcionarios

Redacción/Quadratín Jalisco 

Verónica Delgadillo, presidenta 
de Guadalajara, fue la encargada 
de inaugurar el taller para la 
actualización del Programa 

Institucional Anticorrupción del 
Gobierno Municipal. 

Esta herramienta busca fortalecer 
el combate a la corrupción y reforzar 
los buenos resultados en materia de 
transparencia y confianza ciudadana. 

Con esta iniciativa, la Contraloría 
Ciudadana de Guadalajara contará 
con una visión amplia para diseñar 
un plan de acción claro y efectivo 
contra la corrupción, para garantizar 
el compromiso y corresponsabilidad 
entre las personas servidoras públicas 
en la implementación del PIA. 

Durante su mensaje, la presidenta 
Verónica Delgadillo resaltó el 
compromiso del municipio con las 
buenas prácticas en transparencia 
y tolerancia cero a la corrupción. 
“Consolidemos a Guadalajara, de 
nueva cuenta, como el municipio más 
transparente, con un compromiso serio 
en el combate a la corrupción”.

“Estas prácticas son alentadoras 
ante la incertidumbre que hay a nivel 
nacional en el combate al corrupción 
y transparencia (…) desde lo local 
se transforma el país y debemos 
hacer lo que nos toca para que esta 
incertidumbre se convierta en certeza 
para las y los tapatíos”, añadió. 

El taller incluyó diversas actividades 
clave, tales como la introducción 
a la Política Nacional y Estatal 
Anticorrupción, con un enfoque en 
las estrategias y líneas de acción 
establecidas en las disposiciones 
legales. 

Además, se identificaron forta lezas, 
oportunidades, debilidades y amenazas 
en la lucha contra la corrupción a nivel 

local. 
Con el apoyo del Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Estatal 
Anticorrupción de Jalisco (Seajal), 
las y los funcionarios de distintos 
niveles, analizaron y consensuaron 
responsables y tareas específicas para 
abonar a los objetivos de rendición de 
cuentas y combate a la corrupción en el 
Gobierno de Guadalajara.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a 

Verónica Delgadillo resaltó el compromiso del municipio con las buenas prácticas. 

 En Teocaltiche han logrado varios 
aseguramientos.  
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Persisten 
amenazas en 
Teocaltiche y 
Villa Hidalgo
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Al persistir las amenazas e 
intimidaciones de grupos del 
crimen organizado, aún no hay 

condiciones para regresar el control a las 
policías municipales de Teocaltiche y Villa 
Hidalgo, advirtió el secretario de Seguridad 
de Jalisco, Juan Pablo Hernández.

“Creo que poco a poco y haciendo 
funciones más como viales o 
de proximidad pudiera ser de 
manera coordinada, pero nosotros 
consideramos que en este momento 
lo mejor es que sigamos trabajando 
con Guardia Nacional, Ejército y la 
Policía Estatal para poder garantizar la 
seguridad en el lugar”.

En entrevista, el funcionario afirmó que 
la mayor parte de los aseguramientos 
de domicilios donde han localizado 
armas o explosivos en operativos con 
fuerzas federales, son resultado de 
denuncias anónimas de los propios 
ciudadanos.

“Hemos estado recibiendo muchas 
denuncias al 089, sobre todo de supuestos 
cobros de piso, extorsiones. Los lugares 
que hemos asegurado, obviamente, son a 
través de denuncias ciudadanas, no es de 
que nosotros, de manera mágica, pues, 

sepamos dónde están esa cantidad 
de armas, o como el domicilio 

que aseguramos con 700 
kilos de explosivos, 

que era realmente 
un riesgo para la 

población”.

Piden habitantes permanencia de la policía estatal 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con mantas publicadas en 
diferentes puntos de los 
municipios, habitantes de Villa 

Hidalgo y Teocaltiche piden q las 
autoridades que continúe la vigilancia 
por parte de policías estatales, para 
mantener la seguridad. 

En los mensajes atribuidos a gente 
inconforme con la vigilancia que 
existía antes de la intervención de 
autoridades estatales y federales en 
febrero, se expresa agradecimiento 
a los oficiales de la Secretaría de 
Seguridad del Estado por recuperar el 
orden.

“No queremos que los estatales 

se vallan (SIC) nunca de nuestros 
pueblos, con ellos ha venido la paz y 
nos sentimos seguros”, dicen las lonas.

De acuerdo con investigaciones, los 
ciudadanos temen hacer denuncias 
públicas sobre lo que se vivía antes 
de la llegada de los estatales, motivo 
por el que decidieron expresarse con 
lonas.
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En Atlas va por 12 puntos  
para estar en Liguilla

El delantero Eduardo Aguirre reveló que se aferran a la última esperanza 
de estar en la parte del certamen donde se lucha por el título

César Huerta/Quadratín Jalisco

Al más puro estilo de Hollywood, 
cualquiera diría que es una 
misión imposible, pero los Zorros 
no pierden la fe. Para soñar con 

la Liguilla, Atlas necesita paso perfecto 
en sus últimos cuatro partidos de la 
fase regular del Torneo Clausura 2025. 
Luce como algo bastante complicado 
de lograr, pero el plantel se aferra a la 
última esperanza de estar en la parte 
del certamen donde se lucha por el 
título.

“Sí, claro, son tan importantes porque 
consiguiendo los 12 puntos que nos 
quedan, nos metería a repechaje y es 
a lo que aspira el equipo, es a lo que 
podemos llegar en estas instancias. 
Y pues nada, a pelear por esos 12 
puntos para poder estar en la fiesta 
grande”, explicó el delantero del Atlas, 
Eduardo el Mudo Aguirre.

Los Zorros se ubican ahora mismo 
en el lugar 13 de la clasificación, con 
solamente 13 puntos en 13 partidos 
disputados. Su productividad es de 
apenas el 33.3 por ciento. Aunque el 
futbol desplegado bajo el mando de 
Gonzalo Pineda por momentos es 
bueno, los resultados son negativos. 
Pese a eso, el plantel aspira a un cierre 
perfecto para calificar.

Los últimos partidos del torneo 
serán frente a FC Juárez , Toluca, 
Querétaro y el Clásico Tapatío frente a 
Chivas. De esos duelos, solamente el de 
los Gallos Blancos será fuera del Jalisco. 
De ahí la confianza. “Es muy importante, 
el estadio se siente cuando la gente está 
ahí apoyándonos. En esta recta final 
tenemos tres partidos de los cuatro en 
casa y si nos unimos todos, tanto afición 
como jugadores, vamos a sacar resultados 
positivos”, detalló el atacante.

“Han sido errores puntuales a la 
defensiva, no tanto la línea defensiva, 
sino en general, tanto los delanteros, 
mediocampistas y defensas, todos 
en conjunto, han sido detallados ahí. 

También un poco de contundencia. 
Es algo que tenemos en cuenta y que 
nos ha hecho saber el profe Gonzalo, 
que los primeros defensas son los 
atacantes y los primeros atacantes son 
los que están en nuestro arco. Es culpa 
de todos el que hagamos un gol o que 
recibamos un gol”, añadió Eduardo 
Aguirre.

Otra motivación que tiene el equipo 
es ayudar a que Uros Durdevic pueda 
convertirse en el primer campeón de 
golear en la historia del Atlas. “A mí qué 

te puedo decir, jugar con uno de los 
goleadores del torneo es muy bueno. 
Me he entendido con él tanto en 
entrenamientos como en partidos 
y pues nada, hay que apoyarlo al 
100 por ciento para que Djuka 
(10 tantos en el torneo) se lleve 
el campeonato de goleo y 
que nos siga ayudando 
con muchos goles, 
que se que va a ser 
así”, concluyó el 
Mudo.
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Atlas necesita paso perfecto en sus últimos cuatro partidos. 

 Camberos tiene contrato hasta 2026.
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Camberos 
seguirá 
siendo jugador 
de Chivas

César Huerta/Quadratín Jalisco

El mundo de Chivas está 
constantemente convulsionado por 
constantes rumores que hablan de 

la cancha y también de lo que ocurre 
fuera de ella. El técnico Gerardo Espinoza 
decidió hablar para silenciar lo más pronto 
posible una de las últimas versiones 
que han surgido alrededor del Rebaño 
Sagrado: el caso de Hugo Camberos, 
presuntamente congelado por no 
firmar una renovación contractual.

Tajantemente, el entrenador ha 
desmentido el rumor. Confía en 
que Hugo Camberos, quien tiene 
actualmente acuerdo con el Guadalajara 
hasta junio del año 2026, permanecerá 
en el club por mucho tiempo más. 
Desestimó por completo la posibilidad 
de que esté “congelado”, toda vez que el 
jugador ha participado en 12 de los 13 
encuentros que van del Clausura 2025.

“Congelado en qué… no estoy 
enterado. En el club ni siquiera lo he 
escuchado. Yo trabajo con Hugo todos 
los días, es un chico que me acerco 
bastante con él, está trabajando 
bien, cada día mejora. Eso me está 
dando también mucho gusto, pero no 
entiendo a que venga esa situación, 
porque tiene participación. Más o 
menos, esas serán otras circunstancias, 
pero Hugo está jugando. No tenía 
conocimiento de la noticia”, explicó en 
una entrevista concedida a la cadena TV 
Azteca.


